CHAZELET

(Indre, canton de Saint-Benoît-du-Sault, arrond. du Blanc, 150 hab.)



Chazelet (Indre). Église Saint-Jean-Baptiste, façade sud.

A PETITE commune de Chazelet possède un beau château médiéval et une église paroissiale dédiée à saint Jean-Baptiste, protégée depuis 1984 par son inscription à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques.

La nef unique est prolongée par un chœur dont la travée droite romane est conservée, mais dont l'abside a été modifiée en un chevet plat à une date ultérieure. L'ensemble est couvert d'un berceau lambrissé aujourd'hui plâtré. Dans la façade occidentale s'ouvre un beau portail dont les trois tores marquent un arc brisé. Deux chapelles latérales s'élèvent sur le flanc nord de l'église. L'une d'elles contient le tombeau de pierre, rectangulaire, de Guillaume d'Aubusson et de son épouse Loyse de la Trimouille décédés en 1624 et 1638. Le devant est décoré de quatre arcatures en plein cintre abritant des pleurants. Cette disposition s'inspire, en plein XVII^e s., de modèles romans et gothiques. Eugène Hubert indique que ce tombeau provient de la chapelle de Chassingrimont.

L'église Saint-Jean-Baptiste possède également plusieurs statues polychromes classées.

La municipalité a entrepris en 1985 et 1986 d'importants travaux de toiture et sol. En 1987, la Sauvegarde de l'Art Français a versé un subvention de 22 000 F.

E. C.

BIBLIOGRAPHIE

BEAUFORT (E. de), Recherches historiques sur Saint-Benoît-du-Sault, dans Mémoires de la Société des Antiquaires de l'Ouest, 1860-1861, p. 353.
HUBERT (E.), Dictionnaire historique de l'Indre, Paris, 1899, p. 49.

DESHOULIERES (F.), *Les églises de l'Indre*, ms. vers 1935, p. 95. A.D. Indre.